
Stellungnahme des Amtes für Verkehr anlässlich des Beschlusses zur Beleuchtungssituation 
Brücke zum Stadtpark in Brackwede (Antrag der SPD-Fraktion vom 17.01.2023, BVBw vom 
26.01.2023, TOP 6.3): 
 
Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, ob die Brücke über den Stadtring zwischen 
Treppenstraße und Stadtpark 1 ausreichend beleuchtet ist. Ebenfalls darauf zu prüfen ist die 
Treppenstraße.  
Darüber hinaus möchten wir wissen, welche Vorgaben hier gelten und warum. 
 
Bei der Messung der Beleuchtungssituation an der Brücke zum Stadtpark wie auch auf der 
Treppenstraße durch die Stadtwerke Bielefeld GmbH wurde folgendes festgestellt. Die 
Beleuchtung im Bereich der Treppenstraße entspricht mit mindestens zwei Lux den Vorschriften 
und ist deshalb aus Sicht der Verwaltung ausreichend dimensioniert. 
 
Die Beleuchtung an der Brücke zum Stadtpark erweist sich allerdings als nicht ausreichend. Hier 
kommt es zudem durch zusätzlich angebrachte Transparente an dem Brückengeländer zu 
Abschattungen. 
Auf Vorschlag der Stadtwerke Bielefeld GmbH schlägt die Verwaltung vor, einen zusätzlichen 
Lichtmast mit zehn Meter Lichtpunkthöhe neben der Brücke am Fußweg des Stadtrings 
aufzustellen. Hierdurch wird das vorhandene Beleuchtungsniveau dann ausreichend angehoben. 


